



Motion Remo Schelb (SVP) „Rückkehr zu einem bewährten Regierungssystem“

1. Ausgangslage

Am 28. August 2017 hat Remo Schelb (SVP) zusammen mit 13 weiteren Unterzeichnenden die Motion „Rückkehr zu einem bewährten Regierungssystem“ eingereicht. Es wird der Antrag gestellt, Art. 40 der Gemeindeordnung insofern anzupassen, als der Stadtrat aus dem Stadtpräsidenten oder der Stadtpräsidentin, dem Präsidenten oder der Präsidentin des Schulrates und fünf (bisher drei) weiteren Mitgliedern besteht.

2. Haltung des Stadtrates

Die Frage der Zusammensetzung und Wahl des Stadtrates wurde in der Vergangenheit bereits mehrfach aufgeworfen. Der Stadtrat hat bisher die Auffassung vertreten, dass mit fünf Stadratsmitgliedern, davon zwei im Hauptamt und drei im Nebenamt, eine zweckmässige Organisationsform besteht, die sich bewährt hat. In der Volksabstimmung vom 27. November 2011 wurde die seinerzeitige Initiative der SVP mit dem Antrag auf Erhöhung der Zahl der Stadratsmitglieder mit 1374 Ja zu 4286 Nein abgelehnt.

Zwischenzeitlich hat die übergeordnete kantonale Gesetzgebung insofern geändert, als gemäss kantonalem Gemeindegesetz die minimale Zahl von Mitgliedern für den Stadtrat von fünf auf drei reduziert wurde.

Antrag

1. Die Motion wird nicht erheblich erklärt.

Stadtrat